



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Homenaje a una trayectoria deportiva

28 JUL 2009



El Dr. Rodrigo Pacheco López fue declarado Profesor Emérito de la UCR en 1993 y Catedrático de la UCR en 1974 (foto: Archivo Universitario)

Rodrigo Pacheco López, un extraordinario atleta y destacado promotor del deporte nacional, será el dedicado de la Edición XVIII de los Juegos Universitarios Costarricenses (Juncos), que se realizarán en la Universidad de Costa Rica del 28 de agosto al 5 de setiembre próximos.

Entre sus muchas contribuciones al deporte y a la UCR, se le reconoce que en 1989 logró transformar el Departamento de Educación Física y Deportes de la Universidad de Costa Rica en lo que hoy es la Escuela de Educación Física y Deportes.

Formó parte de la organización para lograr el título de Escuela, contar con la planta física propia, tener profesores en régimen académico, poder atender cerca de 5000 estudiantes y contar con el sector administrativo. Además para aquella época el Dr. Pacheco impulsaba proyectos de investigación y acción social, tales como las Escuelas Deportivas de Verano, en las que profesores del Ministerio de Educación, entre otros, se veían beneficiados.

Fue Viceministro de Cultura, Juventud y Deportes durante el período de 1990 a 1994 cuando también fue nombrado como Presidente del Consejo Nacional de Deportes. Entre los aporte más valiosos de esta época destaca la creación del Velódromo Nacional.

Este deportista estudió Educación física y especializó su doctorado en quinesiología, ambos en la Universidad de Chile.

Deportista polifacético



Durante 1954 Rodrigo Pacheco López, camiseta número 77, se despeñó como jugador de baloncesto del equipo Saprissa (foto publicada en La Prensa Libre el 16 de marzo 1992)

El Dr. Pacheco se distingue no solo por la gran contribución que hizo en la parte administrativa del deporte, sino también por la gran trayectoria que tuvo como atleta: fue jugador de fútbol, de béisbol, de baloncesto, de natación, de tenis y participó en atletismo, además para el año 1957 se coronó como campeón de la primera división del fútbol nacional con el Deportivo Saprissa.

Durante varios años se dedicó a la preparación física de Selecciones Nacionales: por cuatro años trabajó con la de baloncesto, durante un año con la Selección Nacional de ciclismo, en el área del atletismo fue preparador físico durante dos años y la condición física de la Selección Nacional de Fútbol estuvo a su cargo por siete años.

Proceso de elección

El órgano encargado de la designación del dedicado de los Juegos Universitarios Costarricenses es la Federación Costarricense Universitaria de Deporte (Fecunde) adscrita al (Conare).

Cada dos años a la Universidad que le corresponde la organización de estas justas decide a lo interno quién será el homenajeado en esa oportunidad. Este año, la Unidad de Programas Deportivos, Recreativos y Artísticos de la UCR fue el primer ente en el que analizaron las posibilidades, "surgieron básicamente dos opciones pero la decisión de elegir al Dr. Pacheco fue prácticamente unánime", explica Wilfridio Mathieu Madrigal, Director de la Oficina de Bienestar y Salud.

Para la Universidad de Costa Rica el elegir a Pacheco como dedicado de los Juegos Universitarios Costarricenses es una manera de retribuir y homenajear en vida a una persona que marcó hitos en el deporte nacional, y por supuesto a lo interno de la Universidad de Costa Rica.

Algunos cargos desempeñados por Rodrigo Pacheco López

- **Director del Departamento de Educación física de la Dirección General de Deporte (1957-1961)**
- **Director General de Deportes (1966)**
- **Quinesiólogo de la Caja Costarricense del Seguro Social. (1965-1968)**
- **Director del Departamento de Educación Física y Deportes de la UCR. (1968-1982, 1968-1989)**
- **Presidente del Consejo Nacional de Deportes (1990-1994)**
- **Viceministro de Cultura, Juventud y Deportes. (1990-1994)**

[Giannina Correa Cantón.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

odi.prensa@ucr.ac.cr